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18 апреля на пленарном заседании Государственной 

Думы от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» с деся-

тиминутным заявлением по актуальным социально-

экономическим, политическим и другим вопросам 

выступил зампред Комитета по образованию Госду-

мы, профессор, лидер отделения партии в Удмуртии 

Виктор ШУДЕГОВ:

«Справедливость — высшая из всех добродетелей» (ЦИЦЕРОН)

«Давно пора было бы положить конец безумному заимствованию 

у западных стран различных сомнительных идей». стр. 2

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Примите самые искренние и сердечные поздравления с майскими праздниками - 

«Весны и Труда» и Днём Победы в Великой Отечественной войне! 

Первомай дарит нам ощущение добрых перемен, успехов и надежду на лучшее. Для всех нас эти праздники всегда будут 
олицетворением мира, дружбы народов, великой силы сплоченности и несокрушимой стойкости нашего народа, созидатель-
ного труда на благо всех людей. Пусть, несмотря на все трудности и невзгоды, переживаемые в кризисные годы, этот день 
будет для вас радостным и по-весеннему тёплым. 

Праздник 9 Мая – священная дата для всех поколений россиян. Война унесла миллионы жизней. И в нашей стране нет 
семьи, которой не коснулась бы эта самая страшная и кровопролитная война в истории человечества. Победа в ней - наш 
общий праздник. Мы всегда будем помнить подвиг наших отцов и дедов. Только благодаря их смелости, отваге и любви к 
Родине мы с вами сегодня живем в свободной и великой стране. 

Слова самой глубокой признательности и уважения - ветеранам Великой Отечественной войны, труженикам тыла, всем 
тем, кто на фронтах войны, в глубоком тылу, в фашистском плену отстоял свободу и независимость Родины, одержал убеди-
тельную победу над фашизмом. 

От всей души желаю всем крепкого здоровья и благополучия, счастья, успехов во всех делах, мира в нашем доме!
Ваш Виктор ШУДЕГОВ

ВНИМАНИЕ!
1 МАЯ В ИЖЕВСКЕ НА ПЛОЩАДИ У ПАРКА КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА ИМЕНИ С.М. КИРОВА 

ПРОЙДЁТ ПРАЗДНИЧНЫЙ МИТИНГ-МАЁВКА. 

Вас ждут выступления музыкальных коллективов, беспроигрышная лотерея и другие приятные сюрпризы. 

Начало - в 11 часов, приглашаем всех желающих.

– Уважаемые коллеги! Сегодня ночью делегация СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ вернулась из Крыма, и я хотел бы поделиться своими впечат-
лениями.

В первую очередь бросается в глаза всеобщая любовь к своей Родине 
– России, российской символике, государственной власти. Везде висят 
транспаранты, российские флаги – вдоль улиц, из окон, с балконов, с лод-
жий, и даже на территориях частных домовладений. Чувствуется радость 
воссоединения Крыма и Севастополя со своей Родиной. Это состояние 
любви переносится на всё российское.

Конечно, у жителей Крыма и Севастополя накопилось много вопросов. 
Я, за неимением времени, только часть из них перечислю. Это проблемы 
образования, молодёжной политики, незаконная застройка бизнесменами 
в городе Севастополе, незаконная вырубка реликтовых лесов, нахожде-
ние огромных свалок мусора вокруг Севастополя. Я уже не говорю о том, 
что тысячи и тысячи участков, садов и огородов совершенно никак не 
оформлены. Все это абсолютно не вписывается сейчас в наше российское 
законодательство. Пенсионеры ставили также проблему стоянок своих 
маломерных судов, на которых они плавают по Чёрному морю, чуть-чуть 
поддерживая себя рыболовством.

Безусловно, все эти вопросы постепенно будут решены. Сейчас уже 
есть члены Совета Федерации от Крыма и Севастополя. Парламентские 
партии создают там свои региональные отделения, назначены ответствен-
ные. Но СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что мы отстаём от времени, 
и предлагает создать общественную Приёмную Государственной Думы, 
где мы, депутаты, без всяких фракционных заборов могли бы вести при-
ём граждан, как мы делаем в приёмной на Моховой. От имени фракции 
прошу решить вопрос о создании Приёмной Госдумы с соблюдением всех 
необходимых процедур.

(Окончание на 2-й стр.)



2 ПОЗИЦИЯ

Депутат-удмурт 
выступил в поддержку русского языка

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Коллеги, сейчас практически на каждом за-
седании мы рассматриваем законопроекты по 
разным отраслям общественной и экономиче-
ской жизни Крыма. Но всегда ли мы успеваем? 
Также очень важно, чтобы все эти законопроекты 
мы принимали здесь единогласно, консолиди-
ровано, для этого важно, чтобы они все были 
проработаны в комитетах.

Отмечу, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
давно требовала создать межфракционную 
комиссию в области образования. Не прошло 
и трех лет, как эта комиссия у нас создана, 
работает, и все вопросы, связанные с инте-
грацией образовательной системы Крыма 
и Севастополя, мы сейчас рассматриваем. 
Та критика, с которой справедливороссы и 
другие фракции выступали в отношении Ми-
нистерства образования и науки, принесла 
свои плоды. Министерство своевременно 
разработало «дорожную карту» по вхождению 
системы образования Крыма и Севастополя в 
российскую систему образования.

Хочу также отметить, что с большим удов-
летворением мы восприняли заявление главы 
Минобрнауки России, которого далеко не всег-
да хвалим, цитирую: «Обсуждается несколько 
принципиальных изменений, направленных на 
повышение прозрачности единого государ-
ственного экзамена, максимально выявляющих 
знания школьников и уровень усвоения ими 
образовательной программы. Мы планируем по-
этапно исключить часть «А» из задания единого 
государственного экзамена из всех вариантов 
по всем предметам» – сказал министр Ливанов.

Вся прогрессивная общественность понима-
ет, что это признание провала политики егэдеби-
лизации российского образования и победа на-

стойчивой позиции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
КПРФ, научно-педагогического общественности 
и родителей по отмене ЕГЭ. Важно не останавли-
ваться на отмене первой части, а пойти и дальше.

Давно пора было бы положить конец безум-
ному заимствованию у западных стран различных 
сомнительных идей – абсолютизации тестиро-
вания, тотального внедрения ЕГЭ, безоглядной 
болонизации и тому подобного. Глобализация не 
только делает Россию уязвимой для санкций, но 
и лишает ее национального развития, своеобра-
зия и достоинства отечественного образования, 
которые были очевидны и ценились во всём мире.

Мы полностью поддерживаем предложение 
нашего Президента о введении в следующем 
году в качестве дополнительного экзамена со-
чинения. С предложением Владимира Влади-
мировича пересекается также идея проведения 

всероссийского диктанта. Суть акции – это 
добровольная проверка умения грамотно писать 
на русском языке.

12 апреля в двухстах городах России, а 
также в 60 странах мира прошла ежегодная 
Всероссийская образовательная акция «Все-
российский диктант» или, как его называют ор-
ганизаторы, учитывая международный характер, 
«Тотальный диктант». Основным организатором 
акции является инициативная группа Новоси-
бирского государственного университета.

Хочу отметить, что Удмуртская Республика, 
которую я здесь представляю, в прошлом году 
заняла там второе место, хотя, с большим удо-
вольствием мы бы уступили это место Москве, 
где население в 10 раз больше. Конечно, воз-
никает вопрос: почему такая интересная акция 
не поддержана ни государственными органами, 
ни средствами массовой информации, или под-
держана очень слабо?

Язык – это ещё и форма существования 
национальной культуры. Именно поэтому укра-
инские националисты и их западные кукловоды 
с такой озлобленностью пытаются уничтожить 
русский язык и, как следствие, русскую культуру, 
русскую цивилизацию.

Уверен, что нам, депутатам, необходимо с но-
вой силой взяться за проблему защиты и поддерж-
ки русского языка. Мы должны оказать помощь 
такому ведомству, как Россотрудничество. Этого 
от нас с надеждой ожидает весь русский мир.

Идея русского мира, кстати, горячо под-
держивается Президентом России. Я буквально 
процитирую: «Русский мир может и должен 
объединить всех, кому дорого русское слово и 
русская культура, где бы они ни жили – в России 
или за её пределами. Почаще употребляйте это 
словосочетание – русский мир». На сегодня 

существует фонд «Русский мир», работают 
одноимённые порталы, проводятся конферен-
ции «Русский мир», работает международный 
совет российских соотечественников. Конечно 
же, коллеги, «русский мир» – это, в том числе и 
та мягкая сила, о которой говорит Президент, 
предлагая решать международные конфликты 
без кровопролития.

Мы, как депутаты, далеко не всё сделали 
для поддержки своих братьев. Обращаюсь к 
бюджетному комитету: целесообразно увели-
чить в следующем году финансирование статей 
по поддержке соотечественников за рубежом.

Коллеги, сегодня Юг и Восток Украины стоят 
насмерть, отстаивая свои права, чтобы говорить 
на родном русском языке, слушать русскую 
речь, смотреть русские каналы телевидения, по-
лучать образование на родном русском языке, а 
ведь это гарантированное право людей в любом 
современном демократическом государстве.

Почему же цивилизованный демократиче-
ский Запад, с одной стороны, ратует за то, чтобы 
все меньшинства могли получать образование 
на родном языке, а с другой стороны, когда один 
из государствообразующих языков – русский 
язык, на Украине запрещается, Запад этого не 
просто не видит, а приветствует.

Уважаемые коллеги, возрождение национа-
лизма и фашизма уже перекинулось с Украины в 
Европу. Посмотрите, с какой злобой развязали 
вокруг России информационную войну, психо-
логическую, экономическую, политическую. И 
в этой ситуации мы все должны объединиться в 
своих усилиях и поддержать нашего Президента 
и Верховного главнокомандующего во всех его 
устремлениях по защите русских и на Украине, 
и в Прибалтике, и на всём постсоветском про-
странстве. Спасибо за внимание.

Однако на практике, когда в органах местно-
го самоуправления муниципальных образований 
видишь неграмотное планирование, бездарную 
организацию работы, устранение мотивации 
и отсутствие контроля, невольно возникают 
мысли о том, что чиновники неграмотны или 
им выгодна такая «муть» в управлении муници-
пальными образованиями. Зачастую причиной 
управленческой неразберихи является отсут-
ствие политической и правовой культуры. Между 
тем, для эффективного развития общества всем 
региональным отделениям партий следовало бы 
найти согласие в том, что основополагающие 
управленческие принципы в Удмуртии должны 
исполняться при любых политических разногла-
сиях. Это в разы повысит эффективность работы 
органов власти и управления.

В 2011 году в Малопургинском районе по 
инициативе справоросса (Никитина Ю.М.- Ред.) 
была создана районная общественная орга-
низация «ЗА Эффективное Самоуправление», 
куда вошли представители СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ, КПРФ и ЛДПР. С нами работают и 
единороссы. Цель одна – постараться уйти от 
политических разногласий и уделить больше 
внимания вопросам управленческой дисципли-
ны в работе органов местного самоуправления, 
повысить эффективность их работы, обеспечив 
чёткое планирование, организацию труда, 
мотивацию и контроль. Время показало, что 
направление работы определено правильно.

Так, в ходе депутатской деятельности мы 
ознакомились с исполнением Программы со-
циально-экономического развития Малопур-
гинского района на 2010-2014 годы, которая 
была утверждена Советом депутатов в 2009 году 
(вносились изменения). Имеется аналогичная 

программа в республике. Разумеется, все про-
граммы и планы чиновникам следует неукосни-
тельно исполнять. Мы начали требовать анализ 
причин неудовлетворительного исполнения, 
поскольку Программа исполнена на 30-40%. 
Более того, оказалось, что в течение десятиле-
тий всем чиновникам и всегда выплачивается 
премия. Практически ни одно должностное лицо 
не наказано за упущения в работе. Контрольный 
депутатский орган в райсовете фактически ни-
чего реально не контролирует. 

Не ошибусь, если буду утверждать, что 
подобное положение дел практически в боль-
шинстве муниципальных районов и поселений. 
В этом несложно убедиться при помощи про-
смотра официальных сайтов муниципальных 
образований Удмуртии с их программами, 
планами и отчётами руководителей, которые 
должны быть размещены на этих сайтах.

Ещё одна особенность – это текущая деятель-
ность. На сайтах можно найти планы работы адми-
нистраций, где изложены определённые меропри-
ятия. Если сравнить полномочия органов местного 
самоуправления, которые определены статьями 
Федерального закона «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в РФ», с планами 
работы, мы обнаружим, что текущее планирование 
«покрывает» 20-30% от предусмотренных законода-
тельством забот местной власти. Иными словами, 
планирование некачественное и неполное. Дело 
здесь не только в финансах.

Если ознакомиться со штатным расписа-
нием органов местного самоуправления, мы 
обнаружим целую «армию» чиновников, рабо-
та которых фактически никак не расписана в 
планах, но, как мы указывали, они все и всегда 
получают премии. За что – непонятно. «Моти-

вационная выплата» фактически превращена в 
доплату к окладу. 

В целом необходимо провести существен-
ную ревизию кадрового состава с учётом 
полномочий органов местного самоуправления 
и оптимизировать, если хотите, существенно 
сократить аппарат, поскольку их планы работ 
указывают на то, что работы у многих нет. Повто-
рюсь, такие выводы следуют из планов работы 
органов местного самоуправления.

После жёсткой постановки вопроса о при-
чинах невыполнения Программы Глава района 
Ерохин А.Н. заявил, что Программа 2010-2014 гг. 
– это своеобразные «пожелания». Мы категори-
чески с этим не согласились, поскольку считаем 
Программу обязательством власти перед насе-
лением, за которую люди проголосовали. Планы 
– это не книга пожеланий, каждый объект должен 
быть построен, а поставленные задачи выполне-
ны. Если нет, то должно быть лишение премий, 
дисциплинарные наказания вплоть до увольнения 
руководства района. Коли такого подхода в работе 
не будет, то мы получим застой в развитии, что и 

происходит. В итоге впервые в Удмуртии глава му-
ниципального района депутатами на Президиуме 
Совета депутатов был лишён премии, на сессии 
ставился вопрос о неудовлетворительной работе 
руководства района.

Разумеется, дело не только в лишении пре-
мии, важен весь комплекс вопросов, связанных с 
организацией работы, созданием мотивационной 
среды среди служащих и т.д. Работа идёт очень 
тяжело, поскольку чиновники не желают, чтобы 
их «ставили» в рамки чётко регламентированного 
служебного поведения и публичного контроля. 

Мы, большинство избирателей, понимаем, 
что для эффективной деятельности власти такую 
работу надо не только продолжать, но и в разы 
усилить, в том числе в масштабах региона. 
Как конструктивно настроенные депутаты, мы 
предлагаем разработать и утвердить соответ-
ствующую целевую программу, разработав её в 
рамках Программы социально-экономического 
развития Удмуртской Республики на 2015-2019 
годы, где отдельной главой наметить конкретные 
меры по борьбе с коррупцией, предусмотреть 
меры по доступу всего населения к контролю за 
бюджетными расходами, что безусловно повы-
сит эффективность расходов бюджета.

Указанная инициатива нами внесена на рас-
смотрение ВрИО Главы УР Соловьёва А.В. и, по 
всей видимости, рассматривается. Было бы пра-
вильным обсудить инициативу на мероприятиях 
в Госсовете и в ходе выборной компании Главы 
республики. Предлагаем всем региональным 
отделениям политических партий, их депутатам 
попытаться объединить усилия в вопросах по-
вышения управленческой дисциплины, что будет 
залогом эффективной работы исполнительных 
органов власти Удмуртии в интересах населения. 

Юрий НИКИТИН,

председатель комиссии 

по борьбе с коррупцией 

Палаты депутатов 

регионального отделения партии,

руководитель фракции 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

в Совете депутатов 

МО «Малопургинский район»

Найти согласие в вопросах соблюдения 
управленческой дисциплины!

Дважды два – четыре. Никому из политиков в голову не придёт мысль 

оспорить очевидное. Если кто-то скажет, что дважды два будет пять, 

то это уже двоечник. Не секрет, что есть определённые законы в управ-

ленческой деятельности. Процесс разработки управленческих решений 

связывает основные функции управления: планирование, организацию, 

мотивацию и контроль, это тоже понятно. 



3ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

АКТУАЛЬНЫЕ 
ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

НОВОСТИ

НА ВАШИ ВОПРОСЫ ОТВЕЧАЮТ ЮРИСТЫ 
РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Ждём ваших новых вопросов,

почтовый и электронный адреса, телефон – на стр. 4.

Как провести аудит хозяй-
ственной деятельности не-
добросовестного ТСЖ?

 
Отвечает юри-

сконсульт Максим 

ХОДЫРЕВ:

- Если Вы запо-
дозрили, что ТСЖ 
начало вести дея-
тельность в угоду 
себе, а не жильцам 
Вашего дома, что 
обычно выражает-
ся в необоснованно 
завышенных пла-
тёжных документах, 
долгами перед ре-

сурсоснабжающими организациями, непро-
ведением ремонтных работ в доме и т.п., 
то самое время обратиться в аудиторскую 
компанию с целью проверки хозяйственной 
деятельности ТСЖ. Но не всё так просто. 
Согласно действующему законодательству 
представлять интересы ТСЖ во взаимоот-
ношениях с другими организациями (в том 
числе и с аудиторскими компаниями) могут 
только лица указанные в уставе ТСЖ. Если 
Вы обнаружили, что уставом вам право на 
проведение аудита не дано, то необходимо 
действовать следующим способом: иниции-
ровать проведение общего собрания ТСЖ, в 
повестку дня которого будет включен вопрос 

об изменении устава (в устав будут включены 
приведенные Вами положения, о наделении 
отдельной группы лиц правом заключения до-
говоров от имени ТСЖ). На общем собрании 
принять решение о внесении изменений в 
устав и зарегистрировать такие изменения; 
в установленном порядке. ознакомиться с 
финансовыми документами ТСЖ, и в случае 
необходимости инициировать собрание 
членов ТСЖ в целях рассмотрения вопроса о 
привлечении аудитора.

Это легальная мера, которая поможет Вам 
на законных основаниях провести аудитор-
скую проверку.

- У меня нет машины, но за-
ставляют платить за охра-
няемую у дома стоянку, что 

можно сделать?

Отвечают специали-

сты юридической службы 

отделения партии:

- Представим себе си-
туацию, что управляющая 
компания или ТСЖ решило 
обнести забором прилегаю-

щую к дому территорию и установить камеры 
наружного наблюдения с целью организации 
автомобильной стоянки для жильцов дома. А 
поскольку у Вас нет автомобиля, должны ли 
Вы платить за содержание и обслуживание 
данной автомобильной стоянки?

Первоначально, чтобы создать автомобиль-
ную стоянку на прилегающей к дому террито-
рии, вопрос о её создании должен быть внесён 
в повестку для голосования. Если большинство 
собственников жилых и нежилых помещений 
в доме проголосуют за её создание, то в оче-
редном платёжном документе появится новая 
строчка: «плата за содержание и обслуживание 
автомобильной стоянки». Для того, чтобы этой 
ситуации не произошло с теми, у кого автомо-
биля нет и кто не хочет платить за содержание 
и обслуживание автостоянки, нужно в повестку 
голосования внести также вопрос об освобож-
дении от уплаты за содержание и обслуживание 
автостоянки тех, кто в ней не нуждается или не 
имеет автомобилей.

- На данный момент я пенсио-
нерка, у меня есть сын 19 лет, 
он учится. Могу ли я попасть 

под сокращение по причине пенси-
онного возраста? 

Отвечает адво-

кат Юрий НИКИ-

ТИН:

- В подобной си-
туации пенсионер 
имеет преимуще-
ство, но не право. 
Согласно ст. 179 в 
Трудовом кодексе 
РФ, при равных воз-
можностях: равной 
квалификации, про-

изводительности труда, Вам как работнику 
со стажем могут отдать предпочтение при 
плановом сокращении. Но принудить работо-
дателя оставить Вас на прежнем месте работы 
и сократить иного работника невозможно.

- Что делать, если не посту-
пили деньги на счёт услуг 
мобильной связи через салон 

экспресс-оплаты и не сохранился 
чек?

Отвечает ди-

ректор юридиче-

ской фирмы Мари-

на КАРИМОВА:

- Согласно За-
кону РФ «О защите 
прав потребителей» 
(пункт 5 статьи 18) 
если у Вас не со-
хранился кассовый 
или товарный чек за 
оплату товара или, 
как в данном случае, 

услуги, то Вы не теряете права защищать 
свои интересы. У Вас имеется возможность 
применить показания свидетелей либо дру-
гие способы приведения доказательств. Для 
этого Вам следует обратиться в тот салон, 
где Вы оплачивали услуги мобильной связи. 
Желательно сперва спокойно попросить дать 
подтверждение того, что услуга оплачена и 
узнать, почему до сих пор деньги не поступили 
на счёт. Если Вам в этом откажут. то следует 
подготовить претензию к этому продавцу и 
указать в ней факты, которые подтверждают 
Вашу правоту. В Вашем случае это свиде-
тели оплаты. В этой претензии Вы имеете 
право потребовать или перечислить деньги 
на счёт Вашего оператора мобильной связи 
или вернуть их Вам. Если это не поможет, 
тогда остаётся только решать этот вопрос в 
судебном порядке.

- Я взял кредит на сумму 
350 тыс. руб. на 5 лет, из них 
50 тыс. заплатил страховку, 

через 5 месяцев погасил досрочно 
кредит. Могу ли я вернуть деньги со 
страховой компании?

Отвечают специали-

сты юридической службы 

отделения партии:

-  Н е о б х о д и м о  о б р а -
титься в страховую компа-
нию, с которой заключался 
договор страхования. Вы 

имеете право на возврат части страхового 
взноса пропорционально сроку, оставше-
муся до окончания действия кредитного 
договора. Как правило, эта часть страхового 
взноса возвращается уже после досрочного 
погашения кредита. Вам должны вернуть 
часть страховой премии за тот период, в 
который кредит уже погашен. В случае от-
каза обращайтесь в суд.

Набирает темпы региональный партийный 
проект «Удмуртия – территория справедливости 
и законности». Как рассказал редакции руково-
дитель депутатского объединения «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государственном Совете 
УР Вениамин СОЛОМЕННИКОВ, одна из ос-
новных целей проекта – обеспечить грамотную 
и слаженную работу более 1000 представителей 
партии в участковых избирательных комиссиях 
и тем самым добиться честности предстоящих 
в ближайшие годы выборов. На днях в Октябрь-
ском районе удмуртской столицы состоялась 
первая учёба членов УИКов от партии, которую 
провёл член Бюро Совета РО ПП СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ, член Центризбиркома Удмуртии 
с правом решающего голоса Дмитрий ШИТОВ. 
Членам участковых комиссий были подробно 
разъяснены их права и обязанности, выданы 
методические материалы. В дальнейшем по-
добные мероприятия пройдут во всех городах 
и районах родникового края.

Завершился традиционный республи-
канский конкурс исследовательских работ по 
математике, проводимый математическим 
факультетом Удмуртского госуниверситета. 
Безоговорочную победу в нём одержали воспи-
танники физико-математического кружка Бале-
зинского района, создателем и руководителем 
которого является учитель математики средней 
школы № 2 Рифхат КАСИМОВ – бессменный 
лидер районного отделения партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ, депутат райсовета. Этот успех 
подопечных Рифхата Шамиловича – далеко не 
первый. С начала нынешнего века кружковцы 
становятся призёрами республиканских олим-
пиад, получают золотые и серебряные медали 
по окончании школы, по совету наставника его 
воспитанники успешно поступают в престижные 
вузы, в том числе за пределами родникового 
края, и так же успешно их заканчивают. Педагог-
справедливоросс посвятил любимой профессии 
почти 30 лет, удостоен многих званий и наград, 
в том числе – Почётный работник образования 
РФ, Заслуженный работник образования УР. 
В 2009 году имя Касимова было занесено на 
региональную Доску Почёта, в 2011-м он стал 
Учителем года в Удмуртии. 

12 апреля общим собранием справедливо-
россов Октябрьского района Ижевска старто-
вала отчётно-выборная кампания в партийных 
организациях Удмуртии. Мероприятие открыл 
Секретарь Бюро Совета регионального от-
деления партии, депутат Госсовета Вениамин 

СОЛОМЕННИКОВ. Поздравив присутствующих 
с Днём космонавтики, он далее отметил, что 
районная парторганизация за последние два 
года значительно выросла – и количественно, 
и качественно. Выступивший затем глава отде-
ления партии Александр ЗАЛАЗАЕВ выразил 
уверенность, что этот рост продолжится, а 
главным залогом будущих успехов определил 
укрепление связи с избирателями, повышением 
узнаваемости партии в районе. Участники со-
брания вновь единогласно избрали Александра 
Васильевича руководителем отделения, а его 
заместителем стала Ольга ТЕЛЕГИНА. После 
завершения основной части собрания активи-
стам были вручены Почётные грамоты.
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По горизонтали: 
5. Чем заведовал ясельничий? 7. Имя Маркса. 8. Сколько проходит римский легион, де-

лая тысячу двойных шагов? 10. Русский горе-воин. 12. Французский философ, сказавший: 
«Я мыслю - следовательно, существую!». 13. Мать, которая зовет. 14. Она нас частенько 
донимает, иногда долгое время не отпускает; но мы ее рукой выбиваем или водой заливаем 
(народный фольклор). 17. Деспотичный администратор-самодур. 21. Кого называли варягом 
на Руси? 24. Давние времена. 25. Когда топили печи по-черному, то выпускали дым в ком-
нату, а куда выпускали дым, когда топили по-серому? 26. Что рвали на Руси разбойникам? 
27. Полководец, погибший от руки Юдифь. 28. Герой гражданской войны, о котором написал 
книгу его политрук. 31. Экс лидер Палестины. 34. Согласно словарю Даля это имя являлось 
прозвищем всех рязанцев, начиная с Петра I. 37. Древние китайцы использовали шелк, бо-
гатые римляне - пластинки агата, средневековые жители Руси - слюду, а что мы используем 
для этого сейчас? 38. Как древние греки называли круглый сосуд с узким горлышком, пред-
назначенный для хранения масла? 39. Что собой представлял водолей на Руси? 40. Казна 
римского императора. 41. Кража (устар.). 42. Древнерусский и поэтический недруг.

По вертикали: 

1. «Антресоли» в крестьянской избе. 2. Такое имя носил основатель могущества фамилии 
Медичи. 3. Царица, во времена правления которой Грузия добилась больших военно-по-
литических успехов. 4. Переведите на старославянский язык «веселье». 6. Мы невольно 
вспоминаем греческое или латинское название масла, когда их жарим. 9. Старинная идиома, 
обозначающая позу, когда человек стоит, подбоченясь, восходит к названию именно этой 
буквы. 11. Индейцы, покоренные конкистадором Писарро. 15. Как в старину называли заго-
вор, мятеж? 16. Скажите по-латински «имеющий три ряда весел». 18. Место, где бестиарии 
бились с дикими зверьми. 19. Правитель в Индии. 20. Какой город оборонял Довмонт? 21. 
В ней Шарлотта Корде заколола великого якобинца Жана-Поля Марата. 22. Чем заведовали 
древнеримские квесторы? 23. Показатель комплекса ГТО. 29. Это слово в переводе с одного 
из диалектов немецкого языка означает «удар, толчок», а впервые оно было употреблено 
в современном значении в связи с событиями 1839-го года в Цюрихе. 30. С именем этого 
математика связывают появление геометрической алгебры как науки. 32. Чтец-декламатор 
в Древней Греции. 33. Станция метро, где прошел военный совет под председательством 
Кутузова. 34. Этот город занимал во времена Анны Иоанновны четвертое место по числу 
жителей в России. 35. Монарх, владыка. 36. Что в древней Руси называли дугой?

КРОССВОРД «ИСТОРИЧЕСКИЙ»

ОТВЕТЫ:

По горизонтали:  5. Охота. 7. Карл. 8. Миля. 10. Аника. 12. Декарт. 13. Родина. 14. 
Икота. 17. Сатрап. 21. Викинг. 24. Старина. 25. Чердак. 26. Ноздря. 27. Олоферн. 28. Чапаев. 
31. Арафат. 34. Макар. 37. Стекло. 38. Ампула. 39. Сосуд. 40. Фиск. 41. Унос. 42. Ворог.

По вертикали:  1. Полати. 2. Козимо. 3. Тамара. 4. Забава. 6. Оладьи. 9. Ферт. 11. 
Инки. 15. Крамола. 16. Трирема. 18. Арена. 19. Раджа. 20. Псков. 21. Ванна. 22. Казна. 
23. Норма. 29. Путч. 30. Евклид. 32. Рапсод. 33. Фили. 34. Москва. 35. Кесарь. 36. Радуга.

АНЕКДОТЫ

Лучшей машиной АвтоВАЗа при-

знан «BMW» директора завода.

    

Табличка из зоопарка «Львов - не 
кормить!» признана хитом в восточных 
областях Украины.

    

Фраза «Я – сын министра» так и не 

смогла отпугнуть медведя…

    

«Если нас ругают наши враги, значит, 
мы всё делаем правильно» (Сталин).

    

Майдан: пассажиры подняли вос-

стание в самолёте, трусливый пилот 

выпрыгнул с парашютом, теперь все 

с любопытством ждут, когда кончится 

горючее.

    

Требуется 30-летняя женщина для 
съёмки в рекламе «как в 50 выглядеть 
на 35!»

    

У многих на шее крестик, а в душе 

нолик.

    

Интеллект - отвратительная вещь! 
Человек без мозгов абсолютно уверен 
в высоком уровне своего развития. 
Умный же прекрасно осознаёт, какой 
он, в сущности, придурок. Вот такой 
парадокс...

«Справедливость - в защите слабого»

- Владимир Алексеевич, каким был Ваш 

социальный статус на тот момент, когда Вы 

пришли в политику?

- Я был и продолжаю быть индивидуальным 
предпринимателем, на тот момент у меня в 
Можге работал один магазин детской одежды и 
игрушек, сейчас две торговые точки. Трудовой 
коллектив порядка тридцати человек.

Почему я выбрал СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-

СИЮ? Потому что среди других партий она 
представляется мне наиболее солидной, ос-
новательной - это установка на постоянное, 
поступательное отстаивание интересов всех 
слоёв населения, прежде всего честных тру-
жеников. Скажем, у малого бизнеса тоже есть 
ряд вопросов к законодателю – эти проблемы 
находят отражение в программных документах 
нашей партии. Здесь я, уже не как частное лицо, 
а как представитель своего «сословия», нахожу 
приемлемой позицию справедливороссов, вклю-
чаюсь в общую парламентскую борьбу.

В данный момент я являюсь депутатом 
городской Думы Можги, ранее входил в состав 
Совета депутатов МО «Можгинский район». На 
заседаниях постоянных комиссий и сессиях 
Думы я активно пытаюсь решать текущие вопро-
сы местного значения.

- Что для Вас входит в понятие «социаль-

но ориентированный бизнес»?

- Я понимаю это так, что условно «сильный» 
должен поддержать условно «слабого». В нашем 
городе у многих жителей невысокий жизненный 
уровень, особенно у стариков, а также в много-
детных семьях. Поэтому, я считаю, наша задача 
– создать систему льгот, компенсаций, чтобы им 
жилось полегче. Это и есть защита.

- А на работников своего предприятия Вы 

эти принципы распространяете?

- Обязательно. У нас есть система поощре-
ния добросовестных работников, ежегодно мы 
выделяем 2-3 бесплатные путевки в дома от-
дыха и санатории. Проводим конкурс на звание 
лучшего по профессии, поощряем победителей. 
Недавно бухгалтера в Турцию отправили от-
дохнуть. Конечно, специфика в торговом деле 
есть – большая текучесть кадров продавцов. 
Приходят молоденькие девушки, быстро вы-
ходят замуж, и пора предоставлять декретный 
отпуск. Ежегодно приходится искать замену на 
две-три вакансии. Но я с пониманием отношусь 
к этой проблеме – ведь такова жизнь. Кстати, 
тоже часть заданного Вами вопроса – отказать 
в приёме на работу девушке, которая, скорее 
всего, скоро будет рожать – это, я считаю, дис-
криминация. Социально ориентированный биз-

нес берёт такое бремя на себя, то есть опять же 
решает социально значимые задачи.

- Как мне известно, Вы активно участву-

ете и в общественной жизни можгинского 

отделения Всеудмуртской ассоциации «Уд-

мурт Кенеш»…

- Да, я удмурт, лет восемь уже являюсь чле-
ном районного правления ассоциации. Считаю 
своим долгом словом и делом поддерживать 
идеи и принципы этой организации, развивать 
культуру и обычаи родного народа. Националь-
ность не выбирают, её впитывают с молоком 
матери. К сожалению, в крупных городах удмурт-
ский язык теряет своё значение как средство, 
объединяющее нацию. Увы, я и сам знаю язык 
пока что недостаточно. Задача таких обществен-
ных организаций, как «Удмурт Кенеш», всячески 
поддерживать, культивировать, распространять 
«моду» на владение родным языком, популяри-
зировать среди удмуртской молодёжи престиж 
национальной культуры.

- Каким Вы видите будущее партии, чле-

ном которой являетесь? 

- В отличие от многих других, наша партия 
не противопоставляет себя ни власти, ни обще-
ству. Мы не «работаем на публику», как ЛДПР. 
Повторюсь, что мне лично импонирует именно 
рабочий, трезвый подход к решению реальных 
текущих проблем. Те законопроекты, с которыми 
выходят наши лидеры на заседания Государ-
ственной Думы России, я искренне одобряю, 
вижу их насущность. Просто надо ежедневно 
работать, а не кричать там и тут о проблемах.

Реально для себя я вижу хороший «фронт» 
работы здесь, в Можге – это поддержка мало-
имущих и многодетных, это решение демогра-
фических проблем. 

- Владимир Алексеевич, а сами Вы как 

участвовали в «решении демографических 

проблем»? У Вас есть дети?

- У меня два взрослых сына – 28 лет и 23 
года, они уже самостоятельные. Маленьких нет. 
Наверное, отчасти поэтому я и выбрал такой 
бизнес – товары для детей…

Беседовала Надежда ГЛАДЫШ

Можгинский предприниматель Владимир Алексеевич КУЗЬМИН пришёл 

в политику взрослым, сформировавшимся человеком, имея за плечами 

собственный небольшой бизнес. Вступив четыре года назад в местное 

отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, он сделал сознательный выбор 

в пользу политической платформы широкого социального спектра действия.


